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La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Señorías.

El senyor conseller d’Educació, Cultura, Universitats i 
Ocupació:

Ustedes han hecho contra la ley de libertad una cuestión, y 
es cogerse a lo mejorcito de cada casa para irse al Tribunal 
Constitucional. Menos mal que el Partido Socialista ha sido 
más serio, simplemente el ministerio ha presentado una 
discrepancia que solucionaremos en breve, en breve y no ha 
querido entrar en esta denuncia al Tribunal Constitucional. 
Han cogido ustedes lo mejorcito de cada casa, hasta los 
socios de los terroristas. No tienen vergüenza.

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Termine, señoría.

El senyor conseller d’Educació, Cultura, Universitats i 
Ocupació:

Es que no tienen ninguna vergüenza. Los socios de los 
terroristas...

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Gracias...

El senyor conseller d’Educació, Cultura, Universitats i 
Ocupació:

...Bildu. (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

...gracias, señor Rovira.

¿Para qué pide la palabra, señor Baldoví?

El senyor Baldoví Roda:

Perquè atenent l’article 70.3, crec que s’han vessat ací unes 
acusacions que... (Veus)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

¡Señorías!

El senyor Baldoví Roda:

Mire, el senyor conseller...

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Señorías.

El senyor Baldoví Roda:

...el senyor conseller d’educació ha dit ací que Gerard Fullana es 
va traure l’oposició perquè tenia padrí. Això és faltar al respecte 
a totes les persones que han preparat unes oposicions...

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Señor Baldoví, señor Baldoví...

El senyor Baldoví Roda:

...i al tribunal d’oposició. El senyor conseller està faltant al 
respecte al tribunal d’oposicions. (Aplaudiments) Crec...

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Señor Baldoví, ya nos ha explicado para qué pedía la palabra. 
Ya no tiene el turno de palabra. (El senyor Baldoví Roda intervé 
sense micròfon. Se sent una veu que diu: «Lo que estás faltando es 
el respeto a la mesa». Rialles)

Señorías, continuamos con las preguntas de interés general. 
Tiene la palabra el ilustre diputado José María Llanos, síndico 
del Grupo Parlamentario Vox Cortes Valencianas.

Cuando quiera.

El senyor Llanos Pitarch:

Muchas gracias, señora presidenta.

Señor president, buenos días.

Consell.

Señorías.

Señor Mazón, tras la última encuesta del CIS, que indica que 
la primera preocupación de los españoles, más de diez puntos 
por encima que el paro, es la inmigración ilegal, ¿cuál va a ser 
la política del Consell al respecto?

Porque usted nos habló de obligaciones legales y de recla-
mar más recursos para acoger a los menores. Y yo le dije 
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que hay un acuerdo con Marruecos para la repatriación de 
los menores no acompañados, que además (inoïble per raons 
tècniques) ... y una legislación para la repatriación de ilegales. 
Y, de hecho, hace justo una semana se ha repatriado a unos 
saharauis.

Señor president, dejémonos de demonizaciones y ataques, 
que son el cien por cien del discurso de la izquierda, y de 
discursos de odio que vierte esa izquierda contra todo aquel 
que no agacha la cabeza ante sus mentiras, y hablemos claro, 
hablemos claro. (Aplaudiments)

Vox no está en contra de la inmigración ilegal por capricho. 
-

ridad en nuestras calles que provoca un incremento de esa 
inmigración ilegal, generando inseguridad para nuestras 
familias, para las calles, los barrios lógicamente por aban-

-
mas de integración y falsas promesas. ¿Qué va a hacer, señor 
Mazón, al respecto dentro de sus competencias?

Gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias.

Tiene la palabra el Molt Honorable President.

Cuando quiera.

El senyor president del Consell:

Gracias, presidenta.

Señor Llanos, muy buenos días.

En función de la pregunta que me hace. Como sabe su seño-
ría, la lucha contra la inmigración ilegal, ilegal, así como la del 
control de fronteras es competencia exclusiva del gobierno 
central. Esa que le reclamamos todos los días que haga, y que 
no hace; esa que reclamamos todos los días y le exigimos que 
desarrolle, y que no desarrolla.

Como bien sabe, le recuerdo que la función de la Generalitat 
en materia de inmigración es, en todo caso, asistencial, en los 
términos que dedican a nuestro ordenamiento jurídico y el 
reparto de competencias entre las administraciones.

De hecho, nuestro Estatut, en el artículo 10.3, contempla los 
derechos y la atención social de las personas inmigrantes con 
residencia «legal» en la Comunitat Valenciana y, por tanto, 
vamos a seguir cumpliendo con la legalidad, como no puede 
ser de otra manera.

Este mandato del Estatuto se materializó en la aprobación 
por les Corts Valencianes de la Ley 15/2008, de integración 
de las personas inmigrantes en la Comunidad Valenciana, 
que tuvo su desarrollo reglamentario después en un decreto 
del año 2009.

Yo estoy muy de acuerdo con usted en que los acuerdos hay 
que exigir que se cumplan, que el acuerdo con Marruecos 
tenemos que exigir..., y estoy dispuesto a que lo hagamos 
conjuntamente, señor Llanos, porque tenemos que exigirle 
al Gobierno de España que ejecute acuerdos con Marruecos, 
que está demasiado acostumbrado a no ejecutar nada con 
Marruecos, y dejar que Marruecos haga de su capa un sayo.

Y, por cierto, le adelanto que hemos visto con muy buenos 
ojos la presentación de la PNL de ayer, por parte de su grupo 
parlamentario, en la que propone que exijamos la comproba-
ción de la edad para, efectivamente, saber cuáles son nues-
tras competencias entre menores o no menores, entre ilega-
les o entrados irregularmente, y que, en cualquier caso, le 
tiendo la mano para que podamos seguir trabajando en esa 
PNL que, sin duda, puede ser un buen punto de encuentro en 
nombre de la legalidad, de los acuerdos internacionales y de 
nuestra propia soberanía.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias.

Tiene la palabra el ilustre diputado José María Llanos.

Cuando quiera.

El senyor Llanos Pitarch:

Gracias, señora presidenta.

Señor president, yo le agradezco, le agradezco sus palabras, 
su intención, su voluntad. Yo creo que en el documento que 
nos va a presentar también hace propuestas en ese sentido.

Pero, señor Mazón, usted tiene una responsabilidad muy 
grande y un puesto muy importante, es el presidente de la 

de superación del máximo de la acogida de esos menores, 
y usted sabe que hay algunas políticas que, si no se cambia 
el discurso y se es valiente en la defensa de lo que uno cree, 

gobierno de Sánchez que está manipulando datos, que está 
generando inseguridad en nuestras calles.

Ahora nos están hablando no de regularizar a 500.000 
inmigrantes ilegales, están hablando de regularizar a 
200.000 más, y pasado mañana pues serán 500.000 más. 
Y ¿qué está haciendo el Partido Popular al respecto? 
Quizás no está haciendo lo suficiente. Y yo aquí, en las 
Cortes Valencianas, se lo estoy reclamando desde Vox 
porque dentro de sus competencias se puede hacer y se 
puede hacer mucho, exigiendo a Sánchez en lugar de blan-
quearle o de hacerle el juego también en el Congreso 
de los Diputados. (Aplaudiments) Porque yo creo que, 
señor Mazón, como le decía, es necesario, es imprescin-
dible cambiar el discurso impuesto por la izquierda, es un 
discurso ideológico.
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Nos hablan de solidaridad, y yo comparto con usted, señor 
Mazón, ¿usted cree que es solidario acoger indiscrimina-
damente a quien no conocemos, no se identifica, no viene 
a integrarse, no se puede integrar, y en muchos casos 
pretende entrar a la fuerza? ¿Es solidario con esas perso-
nas lanzadas al mar a su suerte, o a su mala suerte, por 
mafias y embarcaciones esclavistas que les prometen lo 
que no van a tener y que obligan a su rescate, evidente-
mente, por razones humanitarias? ¿Es visión social aban-
donar a esos países y a sus nacionales que no tienen futuro 
porque no se realizan políticas verdaderas de estado que 
les permitan quedarse en sus casas, donde tienen arraigo, 
donde tienen tradición, donde tienen historia y tienen reli-
gión, de generación en generación?

Mire, yo le hago esta pregunta desde Vox porque hace una 
semana, el líder de su partido, el señor Feijóo, se reunió con 
la primera ministra italiana y dijo que estaba de acuerdo con 
ella en todo, y ella está completamente de acuerdo en todo 
con Vox, (aplaudiments) porque nosotros estamos hablando 
del derecho a no tener que emigrar, el derecho a no tener que 
emigrar.

Nosotros creemos que esa es la verdadera política con la 
inmigración, porque eso sí es compromiso político y social, 
eso sí es verdadera solidaridad, y eso es lo que quiere Vox.

¿Estamos de acuerdo, señor Mazón?

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias.

Tiene la palabra el molt honorable president.

Cuando quiera.

El senyor president del Consell:

Gracias presidenta.

Señor Llanos, Italia y Grecia es evidente que están haciendo 
las cosas en materia de inmigración mejor que nosotros. Es 
evidente. Esta es una de las razones, si no la principal, por 
la que el presidente del Partido Popular, Alberto Núñez 
Feijóo, ha visitado precisamente Italia y Grecia demostrando, 
además, la irresponsabilidad enorme del Gobierno de España 
que todavía no se le conoce gestión alguna ante la Unión 
Europea, porque esto es un problema de 27 países, como 
usted bien sabe, y no solamente de 17 comunidades autó-
nomas, porque en el asunto especialmente de los menores, 
probablemente el más sensible, pero cuantitativamente no 
el más grande, toda la presión, y nada más que la presión, y 
la única presión, está en las comunidades autónomas. No es 
que pida indulgencia, pero sí comprensión y empatía porque 
somos los que estamos en este momento.

Mire, yo comparto con la mayoría de los españoles la preo-
cupación por la inmigración ilegal, y también con la mayoría 

de los europeos, que espero que poco a poco…, gracias a los 
esfuerzos que algunos a nivel europeo, no los partidos que 
gobiernan, estamos haciendo. Es evidente que necesitamos 
una nueva legislación, seguro, no la que está proponiendo el 
gobierno que, para empezar, lo primero que hace es olvidarse 
de las comunidades autónomas que somos las que tenemos 
toda la presión, nada más que la presión, y la estricta presión 
en este sentido.

Pero, mire, nosotros no blanqueamos a Sánchez, noso-
tros lo que no podemos es incumplir la ley, no es lo mismo. 
Porque cuando vía pateras, o vía encubierta en las reme-
sas de mayores, o vía encubierta en las remesas de mayo-
res porque no se comprueba la edad, de ahí que este-
mos de acuerdo con su PNL, cuando nos viene, porque 
el gobierno es un irresponsable, porque el gobierno 
no cumple, y porque el gobierno no exige, y porque el 
gobierno no trabaja en origen, lo que no podemos hacer 
nosotros es incumplir la ley, porque la comunidad autó-
noma no puede incumplir la ley. Yo, desde luego, no lo 
voy a hacer porque sería estar en contra de una ley y del 
estado de derecho, y nadie quiere estar en contra del 
estado de derecho. Por eso yo le recuerdo que es la comu-
nidad autónoma la que tiene toda la presión, nada más que 
la presión, y absolutamente toda.

En cualquier caso, principios en los que creo que sí que 
deberíamos tenerlo claro, y yo pienso que deberíamos de 
tenerlo claro todos, para mí esto es importante: la inmigra-
ción debe estar condicionada al trabajo disponible, esto es 
importante para mí, es decir, a la demanda de mano de obra 
que necesita nuestro tejido productivo, especialmente el 
sector agrícola, porque es una balanza, viene hasta incluso 
en el Estatuto de los Trabajadores, de los que algunos 
parece que se empiezan a olvidar.

Por eso necesitamos una nueva normativa de inmigración 
y por eso algo que tenga que ver con una política que sirva, 
¿para qué?, para otro objetivo que tenemos en común y que 
ese es, además, el primero, y me congratula que sea un obje-

-

porque ese también lo podemos compartir, y creo que pode-
mos avanzar en ese sentido. Ese nuevo modelo es el que 
tenemos que plantear.

Yo creo que nadie emigra por gusto, ni se juega la vida en 
una patera por capricho, por ello creo que debemos dejar de 
hablar del derecho a emigrar para defender el derecho a no 
ser obligado a emigrar, a causa de la miseria, la tiranía, la into-

En ese camino estoy seguro de que nos vamos a encontrar.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

 

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias.

Cuando quiera.
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El senyor Alés Estrella:

Gracias.

Señor Mazón, hablemos ahora de inseguridad económica y 
de supervivencia del campo valenciano.

Desde Vox, hace mucho tiempo que venimos denunciando 
que la Agenda 2030 y el Pacto verde europeo suponen una 
durísima losa para la supervivencia de nuestro campo. Tras 
la ensoñación de transiciones a las nubes de algodón, nos 

-

de nuestro campo. Desde la Unión Europea, el Pacto verde 
europeo, además, se ampara y se promociona la competencia 
desleal de terceros países.

Recientemente, el cultivo, o uno de los cultivos que es 
seña de identidad en nuestra tierra, como es el cultivo del 
arroz bomba, ha lanzado un grito de auxilio; la prohibi-
ción de triciclazol hace imposible luchar contra la plaga 
de Pyricularia, siendo esta variedad, el arroz bomba, espe-
cialmente sensible a esta plaga. Lo cierto es que una deci-
sión política aboga a esa seña de identidad nuestra a la 
desaparición.

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Termine, señor Alés.

El senyor Alés Estrella:

La pregunta es: señor Mazón, ¿siguen ustedes de acuerdo, 
apoyando el Pacto verde europeo, y cómo va a… (La presi-
denta desconnecta el micròfon de la trona del diputat)

Gracias, señor Alés. (Aplaudiments)

El senyor Barrachina Ros:

Muchas gracias, señor Alés.

Como usted bien sabe, el arroz, como con la naranja, el 
Gobierno de España ha dejado abandonados, sin instrumen-
tos, sin armas para combatir las plagas a nuestros agriculto-
res. En Italia sí se tolera, si se permite, aquí no.

Justo por eso el presidente Mazón hoy volará a Bruselas 
para reclamar cláusulas espejo, tratamientos justos, y que los 

lo hará hoy y mañana. Y pasado, el viernes, en ese documento 
que tienen, pasado mañana, ese documento que tienen 
todos ustedes, en el que hay 56 medidas pidiéndole a Pedro 
Sánchez, entre otras cosas, que agilicen los tratamientos que 
nuestros agricultores reclaman con insistencia. No es posi-
ble que el ministerio solo haya autorizado un tratamiento de 
los muchos que hemos pedido, y que sea para el arroz cuando 
se cultiva en seco, en seco, en la Albufera. Nadie ha podido 
tratarlo.

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Termine, señor Barrachina.

El senyor Barrachina Ros:

Por eso, (inoïble per raons tècniques) … e indefensión es obje-
tivo preferente el presidente Mazón. (Aplaudiments. Pausa)

La senyora Ramírez Jurado:

Buenos días.

generalizado de precios, que se ha convertido en un mal para 
todos, para la Comunidad Valenciana y para toda España, 
muy profundo y totalmente insostenible. Lo podemos equi-
parar con un impuesto injusto que mayormente está afec-
tando a las rentas más bajas.

Cada vez somos más pobres, lo vemos a diario en la cesta de 

más. En esta situación es necesario que se tomen medidas, 
medidas reales, y que lleguen de forma directa a los bolsillos 
de los valencianos.

Por ello, la pregunta es: ¿cómo va a actuar el Consell en mate-

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora consellera d’Hisenda, Economia i Administració 
Pública:

Gracias, señor Ramírez.

Bueno, estoy convencida de que usted está al tanto de 
las medidas que se han adoptado por este gobierno de la 
Generalitat desde el primer día. Nosotros hemos estado 
aliviando, muy al contrario de lo que algunos se empeñan en 

-
nes sociales porque ayudan, como usted ha mencionado, a 

familias. Y, por supuesto, vamos a seguir en esa línea.

Tenemos la suerte, o nos acompañan los indicadores econó-

sí que es verdad que los precios siguen siendo altos, y medi-
das como volver a subir el IVA de algunos productos pues 
no ayudan, no ayudan, que es lo que ocurrió recientemente, 
pero están fuera de nuestro margen de actuación. Dentro 
del margen de actuación que tenemos en la comunidad autó-

-
remos por ese camino.
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Hay que aliviar no solamente a las rentas medias y bajas, 

lo hemos vivido en los últimos años en esta Comunidad 
Valenciana no es de recibo.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Terminamos el debate de este punto número 2.

Compareixença del nou conseller d’Agricultura, Aigua, 
Ramaderia i Pesca, Miguel Barrachina Ros, per a explicar 
les línies polítiques de la conselleria, sol·licitada pel Grup 
Parlamentari Socialista (RE número 23.590), a la qual 
s’acumula la sol·licitada pel Grup Parlamentari Compromís per 
a informar sobre les principals línies d’actuació en la Conselleria 
(RE número 23.601), a la qual s’acumula la sol·licitada a petició 
pròpia per a informar sobre les línies generals de la política que 
es durà a terme des de la Conselleria (RE número 23.796), a la 
qual s’acumula la sol·licitada pel Grup Parlamentari Socialista 
per a explicar les línies polítiques de la seua Conselleria (RE 
número 23.686) i a la qual s’acumula la sol·licitada pel Grup 
Parlamentari Compromís per a informar sobre les principals 
línies d’actuació en la Conselleria (RE número 23.694)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Pasamos al punto número 3 del orden del día: comparecen-
cia del nuevo conseller de Agricultura, Agua, Ganadería y 
Pesca, Miguel Barrachina Ros, para explicar las líneas políti-
cas de la conselleria, solicitada por el Grupo Parlamentario 
Socialista, con registro de entrada 23.590, acumulada a 
comparecencia del conseller de Agricultura, Agua, Ganadería 
y Pesca para informar sobre las principales líneas de actua-
ción en la conselleria, solicitada por el Grupo Parlamentario 
Compromís, con registro de entrada 23.601, acumulada… 
espere, espere, conseller, que aún queda, a comparecen-
cia del conseller de Agricultura, Agua, Ganadería y Pesca 
para informar sobre las líneas generales de la política que 
se llevará a cabo desde la conselleria, solicitada a peti-
ción propia, con registro de entrada 23.796, acumulada a la 
comparecencia del conseller de Agricultura, Agua, Ganadería 
y Pesca para explicar las líneas políticas de su conselleria, 
solicitada por el Grupo Parlamentario Socialista, con registro 
de entrada 23.686, acumulada a la comparecencia del conse-
ller de Agricultura, Agua, Ganadería y Pesca para informar 
sobre las principales líneas de actuación en la conselleria, 
solicitada por el Grupo Parlamentario Compromís, con regis-
tro de entrada 23.694.

Tiene la palabra el honorable conseller. Cuando quiera.

El senyor conseller d’Agricultura, Aigua, Ramaderia i Pesca:

Muchísimas gracias, querida presidenta.

Bueno, quiero anunciarles que no voy a consumir los 55 minu-
tos, ni en la primera ni en la segunda intervención, como la 
presidenta me sugiere.

La última vez que tuve la oportunidad de intervenir desde 
aquí era síndico de mi grupo, del grupo Popular, y tuve la 
fortuna de ser propuesto conseller y salir con la precipita-
ción que ustedes conocen por aquellos días. Por eso quería 
darles a todos las gracias, a aquellos con quienes he tenido la 
fortuna de compartir junta de síndics, señor Muñoz, Baldoví, 
José María Llanos, con quien además también he compar-
tido defensa del gobierno, a todos, a los 99 diputados, ha 
sido un verdadero honor para mí haber podido representar 
a mi grupo. Y gracias singularmente a mis 40 compañeros. 
Podré contar a mis nietos que dirigí a 40 buenas personas, 
que habéis dejado de ser compañeros para ser 40 amigos. 
(Aplaudiments) Me queda el consuelo de saber que estáis diri-
gidos, me queda el consuelo de saber que estáis dirigidos por 
Juan Fran Pérez Llorca, que es, sin duda, el mejor de los nues-
tros y el más indicado para ejercer esa portavocía.

Por tanto, gracias a todo el personal de la cámara, al grupo, 
asesores, aquellos que hicisteis durante este año un año enor-
memente fácil. Y quiero agradecer también, porque he tenido 
la fortuna de suceder en la Conselleria de Agricultura a todo 
un caballero, a José Luis Aguirre. Yo le tenía admiración antes 
de ser conseller, cuando coincidí con él durante cuatro años, 
ambos como portavoces de agricultura en esta cámara. Le tenía 
admiración a José Luis Aguirre antes de ser conseller, mientras 
fue conseller y ahora después de ser conseller. No solo no he 
frenado ninguno de sus proyectos ni propósitos, sino que estoy 
intentando acelerarlos todos y hacer bueno su legado.

Y quiero darle las gracias también a aquellos valientes que 
han decidido dar el paso junto a mí, a todos aquellos, como 
Benlliure, Lozoya, Ernesto, Ángel, Egon, Miguel, Maria Àngels 
Ramón-Llin, a todos aquellos que habéis decidido renunciar 
voluntariamente a comodidades familiares por dar el do de 
pecho en favor de nuestros agricultores, de nuestros ganade-
ros y de nuestros pescadores.

Solo un día después de nuestra toma de posesión, que fue un 
precipitado viernes 12, a las 9 de la mañana, ese sábado abri-
mos la Conselleria de Agricultura, Agua, Pesca y Ganadería, 
ese día, ese sábado, por la mañana, para juramentarnos con 

-
zación de nuestra agricultura, nuestra ganadería, de nuestra 
pesca. Y tengo la fortuna de contar con un grupo de aguerri-
dos combatientes, entre ellos también Majo, Maica y todos 
aquellos que me ayudan, personas todas que quieren al 
campo tanto como yo, pero que saben mucho más que yo. Es 
una suerte tener la oportunidad, compañeros, de liderarlos 
en esta nueva etapa. Y tuvimos esa misma semana, la semana 
en la cual el martes se produjo el traspaso de carteras entre 
mi querido José Luis Aguirre y yo mismo, ese viernes inicia-
mos esta trepidante aventura, ese viernes a las cuatro menos 
cinco de la tarde, como bien sabe Jesús Lecha, que ha sido 

-
mos, insisto, ese viernes por la tarde un contrato que en solo 
5 días hábiles fue resuelto para llevar 16 millones de litros de 
agua a las ganaderías que agonizaban en esas fechas de julio. 
(Aplaudiments)

Tuvimos esa primera prueba, y quiero repetir las fechas: 
inicié, inicié un contrato a las 15:55 de la tarde del viernes, el 


